
听证会三大交锋
!

新华社记者 冯晓芳 江国成

备受关注的 !降低移动电话国内漫游通话费上
限标准"听证会

!!

日召开#

"#

位来自各界的代表在
听证会上充分表达了各自观点$围绕已经公布

"$

天
的提交听证会的两个方案% 电信市场结构等诸多问
题#产生了三大交锋$

交锋一
两套方案降到位了!还是要再降点"

提交听证会讨论的两个方案是否降到位了#成
为代表们的关注焦点$

上海市联合律师事务所律师江宪认为# 两个方
案均取消了每分钟

$%!

元的漫游费# 这一点值得赞
赏$ 今后#等长途通话核算出成本后#再考虑逐步降
低长途费$ 但他同时强调#资费降低#服务质量不能
降低$

来自辽宁的沈阳佐臣咨询顾问有限公司首席顾
问沈长征说#用行政区划界定手机服务区#是变相设
置服务标准#没有合理依据$ 他建议中国移动%中国
联通在全国实行同网同价#取消漫游概念&或划成大
区#在更大范围同网同价$

全国政协委员朱锦林建议# 在方案二的基础上
还应再下降$ 他列出的数据显示#中国移动

!$$&

年
总收入为

!'()

亿元#利润为
'!"

亿元#税前和税后
利润率分别约为

)"*

和
!!*

# 电信全行业的税后利
润率为

"'*

#这一利润率超出全球很多电信运营商$

交锋二
先降资费!还是先形成竞争"

漫游费降低# 毫无疑问会让固定电话用户转向
更为方便的移动电话#加剧中国移动的垄断地位$因
此#是先形成电信市场竞争格局#还是先降低资费成
为代表们关注的第二大焦点$

中国电信市场部副总监朱正武说#

!$$+

年电信
市场的增量份额中#中国移动已占

'&*

以上#固定电
话运营商基本处于停顿甚至倒退$

方案二的长途话费与固定电话长途标准一致#

原来的固定电话用户可能会用更方便的手机$ 无论
哪种方案# 都会加快移动电话对固定电话的全面替
代#加强中国移动一家独大的局面#其垄断地位一旦
形成#反而可能损害消费者利益$ 他建议#在市场结
构合理的情况下#再调整资费#并建议政府赶快发放
移动运营牌照$

中南财经政法大学教师乔新生建议# 在短期内
执行第二套方案# 并在第二套方案中同时执行单向
收费$ 接着#由政府主导进行电信市场结构调整#参
与企业组织结构调整#简化资金结算环节#在政府统
一部署下实现电信资源合理配制$

中国社会科学院法学研究所研究员周汉华认为
第二个方案对消费者让利更大#支持第二个方案$

交锋三
减少高收入者支出!还是用户普遍受益"

手机漫游用户多为高收入用户$ 降低手机漫游
费#是否只是减少了高收入者支出#也是此次听证会
的一大关注点$

中国联通综合市场部副总经理丁铭认为# 漫游
费调整要渐进%逐步到位$ 据介绍#中国联通漫游用
户占用户总数的

!$*

# 漫游收入中的
#$*

仅来自
!%(*

的用户$也就是说#只有少数人高漫游资费者才
能享受漫游费下降的好处$ 而且#漫游费下降#必然
会挤占多数人本地通话费的下降空间$ 而且中国联
通

,-./

网络正处于高折旧期#

!$$&

年收入利润
率仅

0%)*

#只能承受渐进式调整$

中审会计师事务所高级经理黄新炎也直言漫游
费降低只是为高收入者牟利# 并非让手机用户普遍
受益#资费改革重点不应在此$

据新华社北京
!

月
""

日电

!
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手机漫游费降价听证会昨举行

!"#$%&'()*+

多数代表倾向以第二套方案为基础作适当调整

据新华社北京
"

月
!!

日电 '记者 冯

晓芳 江国成(

!!

日举行的!降低移动电话
国内漫游通话费上限标准"听证会上#与会
"#

位代表各抒己见#但提交会议讨论的两
套降价方案并未成为最终定案$ 多数代表
倾向以第二套方案为基础# 并建议作适当
调整#希望降低资费的步子迈得更大一点$

有的代表还提出了新的方案$

信息产业部 % 国家发展和改革委员
会表示 #将对听证会意见进行认真研究 #

在此基础上 # 提出移动电话国内漫游通

话费上限标准调整方案 # 进一步征求各
有关方面的意见 # 争取以最短时间组织
出台 # 让广大消费者早日得到降低电信
资费的实惠$

听证会上#中国移动代表陆文昌表示#

手机漫游是有成本的# 此次资费调整会对
企业收入和利润产生一定影响#不过#中国
移动将继续高质量提供漫游服务# 以确保
新资费政策的早日实施$

中国联通代表丁铭则建议漫游费应进
行渐进式调整$他认为#中国联通资产负债

率高#赢利能力有限#第二套方案超出了联
通的承受能力$

来自中国电信 %网通 %铁通等固话运
营商的代表 # 反映了电信行业发展和企
业运营可能受到的影响 $ 提出降低移动
电话国内漫游通话费 # 将造成有关电信
企业静态收入减少 # 对企业经营带来一
定影响 & 可能加剧电信市场结构失衡的
问题 # 并将进一步加剧移动电话对固定
电话的业务分流 # 几家固定电信企业经
营会更加困难 #建议调整方案分步实施 #

逐步到位$

方案二提出# 取消现行国内漫游通话
费上限标准高出本地通话标准资费的每分
钟

$%!

元#不区分是否占用长途电路#不区
分后付费和预付费用户# 国内漫游通话费
一律按主叫每分钟

$%+

元#被叫每分钟
$%)

元设定上限$

按照方案二# 合并国内漫游通话费和
长途通话费# 新的上限最大下降额度是每
分钟

"%!

元# 对不同的呼叫类型# 降幅从
0&%"(*

到
#$*

不等$

吕祖善当选浙江省省长
新华社杭州

"

月
!!

日电 浙江省第十一届人
民代表大会第一次会议

!"

日选举赵洪祝为省人大常

委会主任# 选举吕祖善为
省长$

选举齐奇为省高级人
民法院院长$

努尔!白克力当选
新疆维吾尔自治区主席

据新华社乌鲁木齐
"

月
!!

日电 新疆维吾尔自治
区第十一届人民代表大会
第一次全体会议

"

月
!!

日

选举艾力更)依明巴海'维吾
尔族(为自治区人大常委会
主任&选举努尔)白克力'维
吾尔族(为自治区主席$

囤积粮油 从严从快查处
工商总局!六措施加强市场监管
据新华社北京

"

月
!!

日电 国家工商总局日前发
出紧急通知#要求各级工商
部门采取以下六项措施#切
实加强粮油肉%副食品等基
本生活必需品市场监管*

+++以粮食% 食用油%

猪肉%蔬菜%禽蛋%副食品等
为重点品种#以商场%超市%

批发市场%集贸市场和食品
经营企业为重点场所#以农
村和城乡接合部为重点地
区#开展全面检查#严厉打
击制售假冒伪劣基本生活
必需品违法行为$

+++对经营者在流通
环节中的粮食%食用油%肉
类% 副食品等基本生活必
需品合谋涨价%串通涨价%

停供限供% 囤积居奇的行
为 #以次充好 %以假充真 %

缺斤少两% 哄抬价格以及
散布虚假信息等扰乱市场

秩序的行为# 依法从严从
快查处$

+++针对春节期间消
费集中% 消费者申诉举报
多和风险度较高的重点品
种# 组织开展质量监测和
快速检测$ 加大对不合格
商品的退市监管力度 #确
保不合格商品及时下架 %

退市和销毁$

+++对本辖区市场 %

商场% 超市等举办的粮油
肉% 副食品等基本生活必
需品促销情况% 大型展销
会等活动全面排查# 从严
控制限时销售% 限量促销
和降价促销等活动$

+++依法查处制售假
冒伪劣商品% 无证无照经
营等违法违规行为$

+++加强市场动态监
测#一旦发现苗头性%倾向
性的问题#及时上报$

国家发改委负责人表示

化肥价格 不得自行调整
据新华社北京

"

月
!!

日电 国家发改委有关方
面负责人

!!

日说#近期化
肥价格政策保持不变 *中
央管理的尿素出厂价格不
做调整&地方管理的尿素%

磷肥% 复合肥等化肥出厂
价格# 因成本上升确需调
整的# 政府价格主管部门
应在严格审核成本的基础
上确定合理价格$

这位负责人在北京召

开的 !严格执行化肥价格
政策提醒会"上说#未纳入
价格管理范围的化肥出厂
价格# 要按规定实行提价
申报和调价备案制度 &继
续对化肥批发和零售价格
实行进销差率%批零差率%

最高限价管理$

据了解# 国家将继续
向有关化肥企业提供价格
优惠的电力% 天然气和交
通运输服务$

数九隆冬!近日!记者

来到哈尔滨领略冰城的魅

力# 今年是哈尔滨举办的

第
"&

届冰雕节! 各种各

样的冰雕$ 彩冰作品令人

流连忘返#据介绍!彩冰的

制作是在水里加入食用色

素! 再结冻成冰块进行雕

刻! 原料要求冰质透明无

杂质# 冰雕作品在这里享

有 得 天 独 厚 的 取 料 来

源# 本报记者 杨光 摄

听证代表共 /0位
据新华社北京

"

月
!!

日电

'记者 冯晓芳 江国成(%降低移动

电话国内漫游通话费上限标准听证

会&

""

日
!'

时举行 !共有
!$

位代

表参加本次听证会#

据介绍 ! 这
!$

位代表分别

是 '全国人大代表
!

位 !由全国人

大常委会办公厅推荐 ( 全国政协

委员
"

位 ! 由全国政协办公厅推

荐 (有关部门代表
!

位 !由国资委

推荐 (消费者团体代表
!

位 !由中

消协推荐 (普通消费者代表
(

位 !

由国家发改委委托中消协推荐 !

分别来自北京 $辽宁 $上海 $湖北

和四川 (专家学者代表
%

位 !分别

来自中国人民大学 $ 中国社会科

学院和北京邮电大学 ( 经营者代

表
(

位 !分别来自中国移动 $中国

联通 $中国电信 $中国网通和中国

铁通公司 #

(

位消费者代表分别是中国

青年政治学院副教授张严芳 $上海

市联合律师事务所律师江宪 $沈阳

佐臣咨询顾问有限公司首席顾问

沈长征$中南财经政法大学教授乔

新生$成都大面中学教师黎香友#

""

日!听证代表陈炳立
)

左三)在发言#当天!%降低移动电

话国内漫游通话费上限标准&听证会在北京举行!共有
!$

位

代表参加本次听证会# 新华社发

现行国内漫游费标准
漫游

主叫漫游地当地
#*&

元
+

分钟

直拨国内长途
#*&

元
+

分钟
,

国内长途资费

直拨国际长途
#-&

元
+

分钟
.

国际长途资费

拨中国移动
/0

*国内$国际)

#-&

元
+

分钟
.

中

国移动
/0

长途资费

被叫接听漫游地当地
#-&

元
+

分钟

被叫接听漫游地以外电话
#-&

元
+

分钟
.

国内

长途资费#

未漫游

主叫当地
#-'

元
+

分钟

直拨国内长途
#-'

元
+

分钟
.

国内长途资费

直拨国际长途
#-'

元
+

分钟
.

国际长途资费

拨中国移动
/0

*国内$国际)

#-'

元
+

分钟
.

中

国移动
/0

长途资费#

被叫免费#

目前!手机国内漫游通话费标准分两档'预付

费手机用户资费标准为
#-$#

元
+

分钟! 后付费手

机用户资费标准为
#-&#

元
+

分钟! 另外长途话费

为
#-#1

元
+ &

秒# 据+新京报,

资费调整两套听证方案
国家发改委$ 信产部

!!

日公布两套听证方

案!分别是'

方案一' 取消现行国内漫游通话费上限标准

高出本地通话标准资费的每分钟
$%!

元! 国内漫

游通话费实行主被叫按同一标准收费! 不占用国

内长途电路的" 后付费用户上限标准每分钟
$%0

元"预付费用户每分钟
$%&

元#占用国内长途电路

的"另外加收国内长途通话费"每
&

秒
$%$+

元!

方案二'取消现行国内漫游通话费上限标准高

出本地通话标准资费的每分钟
$%!

元! 不区分是否

占用长途电路"不区分后付费和预付费用户"国内

漫游通话费实行主被叫差别收费!主叫上限标准为

每分钟
$%+

元"被叫上限标准为每分钟
$%)

元!占用

国内长途电路不再另行加收国内长途通话费!

解析' 两套方案均提出要将上限每分钟降低

#-"

元! 不同的是主被叫按同一标准收费还是差

别收费#第一套方案相当于在目前的资费模式下!

简单将上限降低两毛钱( 第二套方案则提出一个

新的构想!将国内长途通话费融入其中!并且不区

分后付费和预付费用户# 据+新京报,

相
关
链
接

孟学农当选山西省省长
据新华社太原

"

月
!!

日电 山西省第十一届人
民代表大会第一次全体会
议

"

月
!!

日选举张宝顺

为省人大常委员会主任 &

选举孟学农为省长& 选举
左世忠为省高级人民法院
院长$


